

BASTELICA

La neige contraint les bergers d'Ese à transhumer en urgence

« Ça fait cinquante ans qu'on monte les bêtes à Ese, on n'a jamais vu ça. » Fanfan Nicolai n'en revient toujours pas. La neige qui s'est abattue abondamment sur les hauteurs de Bastelica a surpris les bergers d'Ese et a précipité la transhumance de leurs troupeaux. « D'habitude, on redescend vers le 5 octobre, on ne s'attendait pas à de telles conditions météorologiques. On s'est fait prendre au piège », poursuit Fafan Nicolai.

Conséquence, le berger a dû partir à la recherche de ses 300 chèvres et 350 brebis ce dimanche. C'est sur la crête de Scaldasole que les animaux ont été retrouvés et escortés jusqu'aux bergeries d'Ese. Si les caprins ont pu être embarqués dans les bétailières afin de rejoindre Bastelica, la neige trop abondante et les mauvaises conditions en fin de journée n'ont pas permis de charger les brebis. « On est redescendu jusqu'au village à pieds avec les bêtes », confie Fanfan Nicolai.

Les recherches se poursuivent aujourd'hui

À ses côtés, Jean-Jacques Casasoprana n'a pu lui récupérer qu'une trentaine de brebis sur les



Photo inédite du plateau d'Ese sous la neige un 27 septembre.

ANGELINA ROSANO

cent cinquante que compte son cheptel. « On ne les a pas trouvées et elles sont en danger parce qu'elles n'ont pas mangé depuis quatre jours. On avait monté quarante bottes de foin et vingt sacs de

maïs mais on ne sait pas où elles sont », explique le berger.

Ce matin, les deux hommes repartent à la recherche des bêtes manquantes. La météo s'annonce plus clémente.

Les vingt centimètres de neige relevés dimanche sur la crête de Scaldasole pourraient avoir suffisamment fondu pour faciliter les recherches.

J.-P. S.